

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



Ergebnis-Protokoll der Sitzung vom 13.11.2024

Anwesend: Pfr. Gerd Breidenbach, Frau Regina Gerigk, Herr Yannik Gran, Frau Alexandra Hein, Frau Martina Hell, Herr Mathias Ingendahl, Herr Markus Kassel, Frau Alina Kolinski, Frau Dr. Gabriele Ollick, Frau Veronica Oommen, Frau Karin Stangier, Herr Paul Sczepanski, Frau Prof. Dr. Michaelae Völler, Frau Andrea Wiemer

Entschuldigt: Pfr. T. Bernards, Diakon Rolf Dittrich, Frau Klara Meinke, Pfr. Dr. Paulinus Nwaigwe, Herr Dr. Torsten Räcker, Diakon Hans Wilhelm Schmitz

Abwesend: ./.

Hinweis: nach der Zusammenlegung der Pastoralteams Roncalli und Brück/Merheim sind nunmehr die Pastoralteam-Mitglieder aus Brück/Merheim auch Teil des hiesigen PGR

Termin: Mittwoch, 13.11.2024 **Beginn:** 19:30 Uhr **Ort:** Pfarrheim Zum Göttlichen Erlöser

Einführung: Frau Hein trägt einen besinnlichen Text zur Einstimmung vor.

TOP 1 Verabschiedung des Protokolls vom 04. September 2024

Das Protokoll der Sitzung vom 04.09.2024 wird einstimmig verabschiedet.

TOP 2 Blitzlichter aus den Gremien, Gruppierungen und den Pfarreien

❖ KGV

- Der neue Roncalli-Bus (K-RO 2025) ist da, muss aber zunächst noch zugelassen und mit den Sponsorenhinweisen beklebt werden. Der Bus wird zukünftig auch an Interessierte vermietet werden, der Preis liegt bei 50,00 € pro Tag und 100 Freikilometern zuzüglich Tankkosten. Daneben steht er natürlich den Gruppierungen im Roncalliland zur Verfügung. Der alte Bus ist noch vorhanden, soll aber an die Pfadfinder Rath/Heumar verkauft werden.
- Als neuer Vertreter des PGR im KGV wird einstimmig Herr Gran gewählt. Der PGR dankt gleichzeitig Frau Kolinski, die beim letzten KGV-Termin als Ersatz für Herrn Dr. Räcker eingesprungen ist.

❖ Baumaßnahmen

- Die Baumaßnahmen für das Pfarrheim in Ostheim sind fortgeschritten. Der Rohbau ist praktisch fertiggestellt. Die Fenster werden in ca. sechs Wochen geliefert und installiert, so dass danach die Inneninstallation in Angriff genommen werden kann. Nach jetziger Planung sollte damit Servatius im kommenden Jahr wieder geöffnet werden können.

❖ Jugend u. Messdiener

- Der Tisch der Jugend findet regelmäßig statt. Es nehmen Vertreter auf Leiterebene der Gruppierungen aus Roncalli und Brück/Merheim teil. Eine

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



Ausdehnung auf ganz Schäl Sick Mitte ist momentan noch nicht geplant. Die Treffen fördern die Vernetzung und den gegenseitigen Austausch. Für das kommende Jahr sind Stammtische und die Teilnahme am Gereons-Cup (15.06.2025) geplant.

- Jugendmessen werden inzwischen zusammen mit Brück/Merheim organisiert und gefeiert.
- Allgemein ist die Zahl der aktiven Teilnehmer in allen Gruppierungen etwas rückläufig.
- Das Erzbistum hat neue Stellen für sog. Organisationsentwickler in der Jugendarbeit geschaffen. Für Frau Hein, die im Bistum-Mitte sehr stark durch die Jugendarbeit eingebunden ist, stellt dies hoffentlich zukünftig eine Entlastung dar.
- ❖ **Kommunionvorbereitung**
 - Das Wochenende für die Kommunionkinder findet vom 22.11. – 24.11.2024 an der Steinbachtalsperre statt. Die Kinder aus Roncalli und Brück/Merheim werden jeweils mit einer Übernachtung teilnehmen.
- ❖ **Roncalli Aktuell**
 - Das Wochenblatt Roncalli Aktuell hat einen teilweise neuen Zuschnitt. In der Übersicht „Gottesdienste“ finden sich jetzt auch die Termine in St. Hubertus (Brück) und St. Gereon (Merheim). In gleicher Weise werden die Roncalli-Termine auch in den Pfarrnachrichten Brück/Merheim aufgeführt. Eine entsprechende Anpassung soll auch in beiden Internet-Auftritten erfolgen.

TOP 3 Neuigkeiten Schäl Sick Mitte / Visitation

- Alle offiziellen Termine der Visitation durch Weihbischof Steinhäuser haben inzwischen stattgefunden. Insgesamt verlief die Visitation problemlos, die bisherigen Rückmeldungen sind durchweg positiv. Der Weihbischof hat eine Vielzahl von Terminen wahrgenommen, wobei vor allem die Treffen mit einzelnen Gruppierungen interessant waren. In diesem Zusammenhang besonders hervorzuheben ist aus Sicht des PGR die gelungene Teilnahme des Weihbischofs an einer Wortgottesdienstfeier und das Treffen mit den Wortgottesdienst-Leitern.
- Bei der Abschlussbesprechung mit dem Weihbischof im StAdel7 am 27.10.2024 überwogen sehr deutlich die positiven Stimmen. Es war insgesamt eine positive Aufbruchsstimmung zu bemerken, die auch der Weihbischof bei der Schilderung seiner Eindrücke hervorhob.
- Die nächste Konferenz von Schäl Sick Mitte findet am 19.11.2024 statt. Im Zentrum wird dort die Arbeit an einem neuen Logo für die NPE stehen. Frau Völler stellt dem PGR einen ersten Entwurf vor. Daneben werden die weiteren Arbeitsschwerpunkte für 2025 festgelegt werden.

Pfarrgemeinderat

St. Adelheid, Neubrück
St. Cornelius, Zum Göttlichen Erlöser, Rath/Heumar
St. Servatius, Ostheim



TOP 4 Impulse aus der Nacht der offenen Kirchen im Roncalliland

- In Ostheim war die Resonanz gering, Es waren über den ganzen Abend verteilt maximal 15 Besucher anwesend. Die Besucher, die kamen, blieben teilweise lange in der Kirche, was dafür spricht, dass das Programm an sich durchaus positiv angenommen wurde. Dennoch stand nach Einschätzung der beteiligten Helfer die erhebliche Arbeit und Vorbereitung außer Verhältnis zur Resonanz.
- Das musikalische Programm in Adelheid (Konzert von Quintessenz, Auftritt von zwei Chören) war durchweg gut besucht, es waren ständig 30 – 40 Besucher anwesend.
- In Erlöser wurden die Kirchenführungen durch die speziell beleuchtete Kirche und das Stockbrot-Backen gut angenommen, während das Angebot der „Wunschzettel“ (Mitmachaktion) praktisch keine Beachtung fand. Insgesamt waren etwa 40 Besucher zu verzeichnen.
- Einigkeit besteht im PGR darüber, dass bei einer zukünftigen Wiederholung der Aktion die Zahl der Angebote deutlich reduziert werden sollte. Zudem muss darauf geachtet werden, dass Kollisionen mit städtischen Angeboten (wie diesmal mit der Museums-Nacht) vermieden werden.

TOP 5 Verschiedenes

- Der Neujahrsempfang 2025 findet am 05.01.2025 im StAdel7 statt und beginnt um 11:00 Uhr mit der Messe in Adelheid. Die Mitglieder des PGR treffen sich um 10:00 Uhr für die Vorbereitung des Empfangs. Jeder Stadtteil stellt zudem drei Helfer aus dem Kreis der Gemeindemitglieder, nicht notwendigerweise aus dem PGR. Für Neubrück akquiriert Fr. Oommen die Helfer, für Ostheim Hr. Sczepanski, für Rath/Heumar Fr. Gerigk.
- Es gilt die dringende Bitte, Frau Hein mit Bildern von Ereignissen für den Jahresrückblick zu versorgen. Bei Übermittlung von Bildern muss unbedingt angegeben werden, bei welchem Ereignis sie entstanden sind. Es können nur Bilder berücksichtigt werden, die Frau Hein bis 01.12.2024 erreichen.
- Aus gegebenem Anlass bittet Frau Völler nachdrücklich darum, auf Emails zeitnah zu reagieren, die sie an den Kreis der PGR-Mitglieder richtet und die eine Bitte um Rückmeldung enthalten. Zuletzt hat dies schlecht funktioniert und zu unnötigem Mehraufwand geführt.
- Die Sitzungen des PGR für das Jahr 2025 wurden terminiert auf den 12.02., 01.04., 11.06., 02.09. und 04.11.
- Die Neuwahlen zum PGR finden am 08.11.2025 statt. Es wird noch einmal ein PGR für Roncalli gewählt, nicht für gesamt Schäl Sick Mitte.
- Für den besinnlichen Text in der nächsten Sitzung ist Frau Gerigk verantwortlich.

Ende: 21:00 Uhr

Für das Protokoll: M. Kassel